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•物华市场有楼房三层四层1511.24平方米，可办学，幼儿园。•物华市场有宾馆一层二层14个房间。•禧福荷塘有一层二层门市153平方米。
接手即可经营，对外出租。电话：3588216、15031753109
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全国人大代表、中国载人
航天工程副总设计师、航天科
技集团五院空间站光学舱系统
总设计师张柏楠昨日透露，
2022年，我国载人航天空间站
工程进入空间站建造阶段，将
完成问天实验舱、梦天实验舱、
神舟载人飞船和天舟货运飞船
等6次重大任务，全面建成空间
站，实现首次6个航天器组合体
飞行，首次航天员驻留达到6个
月，首次 2个乘组 6名航天员同
时在轨。

我国载人航天工程1992年
9月 21日经中央批准正式立项
实施。载人航天工程中的载人
飞船系统、货运飞船系统、空间
实验室系统、空间站系统、光学

舱系统均由航天科技集团五院
抓总研制。空间站任务规划包
括关键技术验证、建造和运营
三个阶段。

全国政协委员、航天科技集
团总经理张忠阳说，2021年我国
空间站关键技术验证阶段基本
完成，5次发射任务圆满成功。天
和核心舱成功发射，空间站在轨
组装建造全面开展。天舟二号货
运飞船发射入轨，首次采用快速
交会对接方式与天和核心舱对
接，完成舱外航天服、航天员消
耗品运输。神舟十二号飞行任
务，实现空间站首批航天员乘组
聂海胜、刘伯明、汤洪波进驻并
安全返回。天舟三号货运飞船发
射入轨，完成后续航天员乘组物

资运输。神舟十三号实现首次载
人飞船径向交会对接，空间站第
二批航天员乘组翟志刚、王亚
平、叶光富进驻，开展为期 6个
月的长期驻留。

“预计今年 4月，神舟十三
号航天员乘组驻留6个月返回，
之后，我国将对空间站整个关
键技术验证情况进行全面评
估，结果满足要求后，转入建造
阶段。”张柏楠说。

张柏楠说，空间站建造完成
后，我国将持续开展航天员驻留
和多领域空间科学和技术实
（试）验，舱内活动空间将超过
110立方米，提供6个睡眠区和2
个卫生区，可实现长期 3人、短
期6人驻留。 据中国青年网

昨日在京发布的全国“双
减”成效调查报告显示，“双减”
进一步落地仍面临挑战，比如，
74.3%的受访教师表示，“双减”
后“作业设计要求更高了”；
47.2%的受访教师每周纯工作时
间超过40小时，60.3%的受访教
师认为课后服务后工作量加大，
70.9%的受访教师呼吁减轻非教
学负担。

报告指出，家长教育期望值
较高。91.2%的受访家长希望孩
子将来能取得本科或本科以上
的学历。50%以上的受访学生认
为，家长期望太高是学习压力的
最大来源；高收入与低收入两端
的家长参加校外培训的占比高，
社会经济地位高的家庭担心孩

子 成 绩 的 比 例 高 达 93.7% ；
32.6%的受访家长为让孩子上好
学校常常感到很焦虑，30.2%的
受访家长不愿意自己的孩子上
职业学校，等等。

此外，报告指出，课后服务
经费保障机制尚未健全。12.7%
的受访学校反映，课后服务教师
补 贴 没 有 任 何 经 费 保 障 ，占
34.2%；19.5%的受访教师参与
课后服务未收到报酬；建立课后
服务经费保障机制的学校，每课
时课后服务津贴平均为 57元，
各省学校之间平均在24元—86
元之间；乡村学校课后服务经费
来源于财政补助的比例不足
20%。

据中国青年网

俗语说“酒是陈的香”。近
年来，消费者对年份酒青睐有
加，年份酒被认为是白酒企业
高端化的一个重要方向，价格
也随“年份”水涨船高。然而，
年份酒到底是什么？如何判断
年份酒的真实年份？

此前由于行业缺乏相关标
准，企业在年份酒产品上往往
自说自话，标注模糊、随意标
注成为行业普遍问题，让消费
者对年份酒存疑。不过，随着
行业加速推动相关年份酒标
准落地及监管部门出台白酒
生产细则，年份酒标注规范有
望迎来新的升级。

年份酒的年份之谜

记者走访多家超市、烟酒
店发现，对于年份酒，不仅普
通消费者搞不明白，一些酒水
销售人员也不能说清楚年份
酒的真实状况。大多数受访人
士认为，多少年的年份酒就是
储存了多少年的老酒。

一 些 受 访 消 费 者 认 为 ，
“年份酒”就是整瓶装的都是
同一年份的酒，比如，10 年的
年份酒，酒瓶中的酒就是经过
10 年储存的。“年份酒所标注
的年份，并不是整瓶存放的时
间，而只是说明了其使用的基
酒是有年份的。实际上，年份
酒是按照一定年份的标准并
采用具有一定年份的基酒进
行勾调的品质等级。”一位成
都的酱酒经销商告诉记者。

市面上的年份酒，确实存
在标注模糊的现象。有业内人
士指出，不少年份酒都是用存
放一两年的基酒加入少量的
年份原酒勾调，但标签标注的
却是时间最长的原酒年份。一
些带有十年陈酿甚至三十年
陈酿标志的白酒，很多只是一
个概念。

“企业热衷推出年份酒，主
要 基 于 市 场 需 求 ，年 份 酒 的

‘年份’实际上是用来区分企
业的产品档次及价格的。”上
述经销商说。

在电商平台以“年份酒”
为 关 键 字 进 行 搜 索 后 发 现 ，
号称 10 年—20 年的白酒产品

不 在 少 数 。产 地 为 赤 水 河 沿
岸的某酱酒品牌，其标称 4 年
酒龄的年份酒售价为 246 元 /
瓶，标称为 8 年酒龄的年份酒
售 价 为 886 元 /瓶 ，价 格 相 差
较大。

白 酒 行 业 分 析 师 蔡 学 飞
对记者表示，年份酒主打的是
时间增值概念，企业会把最高
年份标注出来，来提高年份酒
的价值。

“由于年份酒，国家层面没
有强制性法规，所以大多数企
业执行的都是企业内部标准，
那么年份标注就出现很多分
歧。有酒龄加权、基酒年份标
注、原酒年份标注，还有酒体
风格标注等很多分支。”蔡学
飞说。

据了解，由于白酒的特殊
性，目前判断年份酒品质更多
是依靠感官品鉴，对年份酒的
鉴定、监管等方面的可行性、
可操作性不强，缺乏相应的技
术标准和检测工具。年份酒的
市场环境的净化主要还是靠
行业、企业自律。从长期来看，
建立完善的监管体系迫在眉
睫，需要监管部门、行业协会、
检测机构等多方协作。

年份酒要正名更要规范

年份酒认定的关键在于确
定酒龄，包括产品酒龄和酒体
所含原酒酒龄。但成品酒往往
含有占比不同的原酒，这在很
大程度上增加了白酒年份认
定的复杂性。

一瓶酒里，如果分别含有
酒龄 8 年、12 年、15 年的原酒，
这瓶酒到底应该标注为多少
年份？

2019 年，《白酒年份酒团
体 标 准 T/CBJ2101-2019》颁
布 实 施 。这 份 由 中 国 酒 业 协
会制定的团体标准是目前白
酒行业内唯一可依据的年份
酒标准。其中明确规定，白酒
年份酒的定义是以传统白酒
( 固 态 法 、半 固 态 法) 工 艺 酿
造 ，经 贮 存 三 年 及 以 上 基 酒
勾 调 而 成 ，标 注 年 份 为 所 用
主 体 基 酒 加 权 平 均 酒 龄 ，不
直接或间接添加食用酒精及
非自身发酵产生的呈色呈香
呈 味 物 质 ，具 有 本 品 固 有 风
格特征的白酒。

标准特别注明，年份酒的
主体基酒总量应不小于基酒

总用量的 80%，标注年份取加
权平均酒龄的整数。

如一款酒的主体原酒有三
种 ：酒 龄 8 年 原 酒 占 比 为
48.75%，酒龄 12 年原酒占比为
26.56%，酒 龄 15 年 原 酒 占 比
16.85%。三种原酒占基酒总用
量比重为 92.16%；三种原酒加
权年份为 9.61 年，该款产品的
加权平均酒龄为 10.4 年。根据
年份酒团标，需要标注整数，
因此该款酒产品标注年份为
10年。

中 国 酒 业 协 会 副 秘 书 长
刘振国认为，“白酒年份酒”
团体标准出台的初衷是要从
市场终端实现中国白酒年份
酒 的 诚 信 表 达 ，还 消 费 者 知
情 权 ，让 消 费 者 明 白 什 么 是
年 份 酒 ，不 能 让 年 份 酒 产 品
上 标 注 的 数 字 成 为 所 谓 的

“符号”。
虽然中酒协的年份酒标准

对规范行业产生了一定作用，
但由于团体标准没有强制性，
因此对年份酒行业乱象并无
法形成有效制约。在部分线下
及电商渠道中，特别是中小企
业的产品，年份酒标注较为混
乱。

加强对白酒生
产企业监管

基 于 白 酒 行 业 存 在 的 问
题，政策层面也进一步强化对
白酒生产企业的监管。2021 年
12月 15日，国家市场监督管理
总局公布《白酒生产许可审查
细则（征求意见稿）》，其中规
定生产年份酒的企业应建立
年份酒质量安全标准，年份酒
标签应如实标注所使用各种
基酒的真实年份和比例。

同时，按照征求意见稿，勾
调用基酒、调味酒应符合相应
质量安全标准，并记录勾调用
酒名称、酒精度、等级、数量、
批次等详细信息，不得添加食
品添加剂及其他物质进行调
配。

业内专家指出，这份细则
显示出了市场监管部门对年
份酒标注信息的高度关注，对
于规范中小型酒企打擦边球
或虚假标注有着积极意义。目
前征求意见稿中这一表述相
对比较笼统，具体年份酒如何
标 注 ，按 照 什 么 样 的 标 准 执
行，尚未明确，期待未来能有
更多细则来帮助这一要求落
地。从消费者层面来说，购买
年份酒还是认准大品牌、正规
渠道，这样更有品质保证。

海纳咨询机构董事长吕咸
迅指出，真实年份酒能够大受
追捧，核心正在于其优秀的酒
质、悠久的时间沉淀和稀缺属
性。但这些价值被认可的关键
核心是年份酒的酒质是真实
的。真实年份酒的规范标注，
是年份酒品类高质量发展的
外在体现。

近两年，有不少酒厂加入
到做真年份酒的阵营中，在基
酒的使用、年份比例的标准上
逐步规范。可以预见的是，伴
随从监管层面净化白酒生产
环节及年份酒新规的逐步落
地 ，行 业 乱 象 将 得 到 有 效 治
理，并淘汰掉一批不规范的企
业，白酒行业会步入更加健康
理性的发展道路，真实年份白
酒 品 类 的 繁 荣 时 代 正 在 到
来。 据新华社

年份酒的“年份”之谜
白酒产业将迎“真年份”时代 不能随意标注忽悠消费者

中国空间站今年全面建成

将首次实现
6名航天员同时在轨

全国“双减”成效调查显示：

超七成受访教师
呼吁减轻非教学负担


